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Estetipo de iniciativas no solo impulsa la empleabilidad, sino quetam- 

bién contribuyea la movilidad social y al desarrollo del capital humano 
en Atacama” 

PABLO SANGUINETTI, Vicerrector de INACAP Sede Copiapó, por Ferias Laborales 
  

  

Copiapó: Kiosko Tyael' cierra sus 
puertas tras sufrir una serie de robos 
securiaD. Este es el tercer robo que sufre Elisa Novoa de 61 años en el céntrico recinto ubicado en 
calle Atacama con Yerbas Buenas. El segundo fue hace menos de una semana. La afectada 
mencionó que la situación es insostenible y que este trabajo era su único ingreso. 

Constanza Rivera Zarricueta 
cronica(Odiarioatacama.cl 

vurantelamañana de ayer 
Elisa y su familia se leva- 
ron la desagradable sor- 

presa de quesu kiosko “lyael' ha- 
bíasidorobado por tercera vez, 
llevándose en estaoportunidad 
además de mercadería, todos 
loselectrodomésticos queseen- 
contraban enel lugar: congela- 
dora, hervidor, termos y un fii- 
gobar. Debido a los hechos el 
Kiosko cerrará sus puertas, de- 
jando sin su fuente de trabajo a 
Elisa, una viuda de 67 años. 

ANTECEDENTES 
Lamentablemente este no+s el 
primer robo quesufte en su lu- 
gar detrabajo Elisa Novoa, quien 
hace alrededor de dos años que 
trabaja como kioskera en el lu- 
gar. Tras quedar viuda, una so- 
brinale ofteciótrabajaren elre- 
cinto, que había heredado de 
sus padres. Elisa aceptó, dado 
que vive con su hija y con sus 
nietos. “El kiosko es lo que me 
está sustentando y me ayudapa- 
rami familia, El primer robo fue 
el 18 de agosto que se llevaron 
mercadería, no hice denuncia 
porque se pierde tiempo y hay 
queseguir trabajando. Elsegun- 
do robo fue hace una semana 
atrás y hoy (ayer) martes llegué 

CEDIDA 

    
temprano con mis rosquitas y 
cositas que yo preparo para au- 
mentar mis ventas y estaba mi 
vecinadeal frente, haciéndome 
señas de que mi kiosko habíasi- 
do desvalijado. Habíamos reco- 
lectado dinero para poder vol- 
vera surtir, pero se llevaron to- 

do”, expresó laafectada. 
Elisa comentó además que 

ahora realizará la denuncia co- 
rrespondiente, dada la afecta- 
ción que sufrió esta vez. “Voya 
realizarladenunciaen Fiscalía y 
donde tenga que ir. Nunca he 
hechoestostrámites, paramíes 
algo nuevo, pero creo que es 
preciso quelas autoridades se- 
pan lo que está sucediendo en 
nuestra ciudad”, opinó junto 
con agregar que en el sector 
otros comerciantes han vivido 
situaciones similares en tomo a 
robos. “No soy solo yo, la otra 

ES EL TERCER ROBO QUE SUFRE EL KIOSKO. 

colegadel kiosko que vende dia- 
rios porejemplolerobaronelai- 
reacondicionado y entodalaca- 
llehan habidosituaciones de ro- 
bos. La gente no denuncia por- 
quees tiempo el quese pierde”. 

Laafectada comentó queal- 
gunos desus clientes han con- 
versado con ella para realizar 
unarifa o intentar ayudar. Pero 
que debido a que debe invertir 
en seguridad, mercadería, elec- 
trodomésticos y muebles, debe- 
rácerrar por el momento. 

“Notiene sentido que tenga 
abierto un Kiosko que está vacío, 
así que solo me queda tenerlo 
cerrado hasta que nuevamente 
pueda abrir, porque mis recur- 
sos del día día, un poco parala 
casay un poco para el kiosko. Y 
ahora notengo ese recurso por- 
que lo ocupé hace unos días 
atrás para el segundo robo(.. 
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CERRADO HASTA NUEVO AVISO. KIOSKO IVAEL ESTA! 

misclientes hantenidola idea de 
hacer unarifa y encierto modo 
ayudarme, hesentido eseapoyo 
porque la gente ha visto el es- 
fuerzo”. 

Por último, Elisa indicó que 
esimportantereforzarlaseguri- 
dadenelsector céntrico, debido 
ala afectación constante del co- 
mercio y delos locatarios. “Lo 
queestamos necesitando esque 
las autoridades hagan más. Más 
rondas, más seguridad enlasca- 
lles, más cámaras, ¿de qué for- 
maestán protegiendoal trabaja- 
dor?”, cuestionó. 

MEDIDAS DE SEGURIDAD 
Consultado sobre la situación y 
sobrelas acciones a implemen- 
taren prontamente entérminos 
de seguridad, Maglio Cicardini, 
alcaldeelecto de Copiapó quien 
próximamente asumirásu pues- 

  

to, comentóque “le quiero decir 
a la señora Elisa y a todos los 
amigos comerciantes de esesec- 
tor y, en general, del centro co- 
mercial de Copiapó, que el tema 
seguridad será uno de los ejes 
principales de mi gestión, junto 
con la limpieza y embellecimien- 
to delacomuna”. 

En esa mismalínea, Cicardi- 

ni indicó que “a partir del6 de 
diciembre vamos a trabajar du- 
ramente en fortalecer la seguri- 
dad ciudadana entoda la comu- 

na, con patrullajes de personal 
municipal, patrullajes mixtos 
(municipales y policiales), ade- 
más deactivarlas cámaras de se- 

guridad, usar inteligencia artifi- 
cialenalgunos programas, etc”. 

“Reitero mi impotencia por 
lo sucedido a la señora Elisa, la- 

mento mucho lo ocurrido, pero 

le pido que tenga fe y confianza 

  

eneltrabajoquevamosaimple- 
mentar enseguridad”, recalcó. 

Por otra parte, frente a este 
lamentable hecho, desde la De- 
legación Presidencial de Ataca- 
ma, reiteraronelllamadoa utili 
zar el Fono Denuncia Seguro 
(4242). En esta línea el delega- 
do presidencial Rodrigo Illanes 
Naranjo, enfatizó que “la denun- 
ciaes una herramienta vital ya 
que contribuye a la protección 
de nuestra comunidad y nos 
permite alertar de manera anó- 
nimala ocurrencia de un delito. 
Además, a partir de losantece- 
dentes que se entreguen y sies- 
tosson suficientes, se realizará 
una denuncia al Ministerio Pú 
blico parainiciarlainvestigación 

y persecución penal de los he- 
chos”. 

“También que, junto con la 
Subsecretaria de Prevención del 

Delito (SPD) y nuestras policías 
seguimos trabajando con la Cá- 
mara de Comercio de Copiapó; 
quenos ha permitido porejem- 
plo focalizar puntos críticos de 
ocurrencia de delitos, sumadoa 
campañas informativas, fiscali- 
zacionesnocturnas al comercio 
informal y vuelos drones, entre 
otras herramientasque estamos 
poniendo a disposición para 
avanzar pormásseguridad enel 
casco central de Copiapó”, enfá- 
tizólaautoridad.c4 

    

  

Plantean erradicar toma en Quebrada del 
Ají, que está en terreno de Candelaria 
MEDIDAS. La DPR, vecinos, el municipio y la empresa se reunieron tras hechos de 
violencia ocurridos. 

1 el marco de la mesa de 
E: público-privada, 

levantada por la Delega- 
ciónPresidencial Regional, tras 
los hechos de violencia ocurri- 
dos en el sector denominado 
“Quebrada del Ají”, el delegado 

presidencial Rodrigo Illanes Na- 
ranjo,juntoal alcalde Cristóbal 
Zúñiga, se reunieron con un 
grupo de vecinos de la pobla- 
ción Gabriela Mistral, para dar 
cuenta delas diversas acciones 
realizadas junto a las policías y 

   
laSubsecretaría de Prevención 
del Delito (SPD) parallevar más 
seguridad al sector. 

ras escuchar las inquietu- 
des delacomunidad, el delega- 
do Illanes, manifestó “hemos 
dado cuenta al alcalde y a los 

vecinos y vecinas del plan que 
estamos ejecutando para en- 
frentardemaneraintegral elfe- 
nómeno delictual ylas situacio- 
nes complejas que se han desa- 
rrolladoen el sector”, enfatizó. 

Entre las propuestas plan- 

teadas, está la erradicación del 
asentamiento “Quebrada del 

Aj', el cualse levanta en un te- 
rreno de propiedad de Minera 
Candelaria. En esta línea la di- 
rectora de Asuntos Corporati- 
vos dela compañía Ximena Ma- 
tas, señaló “esta reunión es una 

de varias que hemos sostenido 
anteriormente; convocada por 
el delegado presidencial para 
resolver diversos temas dese- 
guridad. En particular Candela- 
ria efectivamente es propieta- 
ria de este terreno y donde se 
está haciendo uso ilegal, enten- 
demos que esto requiere de un 

REUNIÓN DE AUTORIDADES. 

  

trabajo previo de levantamien- 
to de modotal quela compañía 
pueda tomar las decisiones 
más adecuado entorno asu fi 
turo”. 10S
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